
Olivier Dussopt : « Le 49.3 est un crève-cœur » 

« “On doit continuer à avancer” », titre Le JDD qui ouvre ses colonnes, dans le cadre 
de sa Une, au ministre du Travail. Olivier Dussopt explique que « le 49-3, ce n’est 
pas un aveu d’échec, mais c’est un crève-cœur ». S’ils n’ont pas tenté le vote, c’est 
parce que « cette réforme était trop importante pour prendre le risque de la jouer à la 
roulette russe ». Il revient sur leur stratégie, mais « ne pointe pas du doigt le parti LR, 
ce serait injuste ». Il reconnait qu’ils auraient pu faire mieux, « mais beaucoup des 
reproches adressés à la réforme sont des reproches adressés au système tel qu’il 
existe déjà ». Aux syndicats, il adresse un message de respect, pour lui, ils auront très 
vite à continuer à discuter et à travailler ensemble, il ne croit pas la confiance rompue. 
« C’est une évidence, il y aura un avant et un après. Il ne s’agit pas de dire : on efface 
tout et on recommence. Mais il y a d’autres sujets sur lesquels nous pouvons 
avancer », explique-t-il citant notamment le partage de la valeur. Elisabeth Borne est 
« solide et elle l’a démontré », il lui apporte son soutien le plus total.  Sur le climat 
politique, Olivier Dussopt explique que le gouvernement doit « continuer à avancer ». 
(JDD, p.5) 

 


